

## ABSTRAK

Fitatul Badriyah, 2023, *Implikatur dalam Novel Hati Yang Terpasung Karya Afif Zain Alhaytami*, Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura, Dosen Pembimbing: Hj. Iswah Adriana, S.Ag., M.Pd.

**Kata Kunci: Implikatur, Novel, Hati yang Terpasung.**

Penelitian ini dilatar belakangi pada ketertarikan peneliti terhadap implikatur dalam sebuah novel. Implikatur merupakan kajian pragmatik yang membahas makna dalam konteks. Novel merupakan salah satu bentuk karya sastra yang ditulis menggunakan kata yang indah dan memberikan kesan ketertarikan kepada pembaca. Novel *Hati yang Terpasung* karya Afif Zain Alhaytami merupakan novel yang ditulis langsung oleh sastrawan Madura yang patut untuk dijadikan bahan penelitian sebagai bentuk apresiasi peneliti kepada sastrawan Madura. Tujuan peneliti dalam penelitian ini fokus pada dua pokok pembahasan yakni; *Pertama*, bentuk implikatur konvensional dalam novel Hati yang Terpasung. *Kedua*, bentuk dan makna implikatur non-konvensional dalam novel Hati yang terpasung. Peneliti menemukan tujuan menarik dalam penelitian ini yaitu berupa lebih banyaknya data berupa IP dalam penelitian ini dimana hal tersebut menunjukkan bahwa kebanyakan seseorang mengutarakan maksud mereka pada orang lain secara samar atau tidak nampak.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif deskriptif dengan jenis pustaka. Data dalam penelitian ini berupa tuturan yang mengandung implikatur, sedang sumber data yang dijadikan sebagai objek dalam penelitian ini yaitu berupa novel *Hati Yang Terpasung* Karya Afif Zain Alhaytami. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan metode simak dengan dua teknik yaitu metode simak bebas libat cakap dengan teknik catat. Pengecekan keabsahan data menggunakan teknik triangulasi.

Hasil dalam penelitian ini Ditemukan *Pertama*, data sebanyak 15 tuturan yang mengandung Implikatur Konvensional yang terdiri dari mengucapkan terima kasih 6 data, permintaan maaf 7 data, implikatur meminta 1 data, dan implikatur mengucapkan selamat 1 data. *Kedua*, tuturan yang mengandung Implikatur Non-konvensional (IP) sebanyak 31 data yang terdiri dari; implikatur memerintah 2 data, Implikatur meminta 6 data, implikatur melarang 1 data, implikatur menegaskan 7 data, implikatur mengemukakan pendapat 2 data, implikatur mengeluh 1 data, implikatur melaporkan 4 data, implikatur menyatakan terima kasih 2 data, implikatur mengucapkan selamat 1 data, implikatur permintaan maaf 4 data, dan implikatur memuji 1 data. Jadi dapat disimpulkan bahwa data yang paling banyak ditemukan dalam novel tersebut yaitu berupa data dalam bentuk implikatur konvensional meminta maaf dengan jumlah 7 data, dan data dalam implikatur non-konvensional menegaskan dengan jumlah 7 data.